

UNITED NATIONS

NATIONS UNIES

LE SECRÉTAIRE GÉNÉRAL

MESSAGE PUBLIÉ À L'OCCASION DE LA JOURNÉE INTERNATIONALE CONTRE L'ABUS ET LE TRAFIC DE DROGUES

26 juin 2024

Les drogues sont source d'immenses souffrances.

Leur usage a des effets dévastateurs sur la santé et le bien-être, et les overdoses font des centaines de milliers de victimes chaque année.

Parallèlement, les drogues de synthèse sont de plus en plus mortelles et de plus en plus addictives, et le marché des drogues illicites bat des records de production, alimentant ainsi la criminalité et la violence dans le monde entier.

Les personnes les plus vulnérables, et notamment les jeunes, sont touchées au premier chef par ce phénomène. Celles et ceux qui consomment des drogues ou qui souffrent de troubles liés à leur usage n'en finissent pas d'être exposés : victimes des drogues elles-mêmes, victimes de stigmatisation et de discrimination, et victimes des mesures brutales et inhumaines prises en réponse à ce problème.

Comme nous le rappelle le thème de cette année, pour briser le cycle de la souffrance, il faut commencer par le commencement, en investissant dans la prévention avant que les drogues ne prennent le dessus.

Les programmes de prévention de la toxicomanie fondés sur des données probantes offrent la possibilité de protéger les personnes, voire des populations entières, tout en affaiblissant les réseaux illicites qui profitent de la misère humaine.

À l'époque où j'étais Premier Ministre du Portugal, nous avons démontré l'utilité de la prévention dans la lutte contre ce fléau. Les mesures de prévention donnent des résultats concluants, qu'elles prennent la forme de stratégies de réadaptation et de réinsertion, de campagnes d'éducation en matière de santé publique ou encore d'investissements accrus dans la prévention et le traitement de la toxicomanie et la réduction des risques liés aux drogues.

En ce jour important, réaffirmons l'engagement que nous avons pris de poursuivre la lutte afin de mettre fin, une fois pour toutes, au fléau que représentent l'abus et le trafic de drogues.